Lentitud en la ejecución del plan anticíclico: CTM (El Financiero 24/02/09)

Lentitud en la ejecución del plan anticíclico: CTM (El Financiero 24/02/09) (Mariana Otero-Briz) Martes, 24 de febrero de 2009. Es urgente aplicar el gasto destinado a mitigar los efectos de la crisis y evitar que los recursos sean insuficientes, tal como sucede con el programa de paros técnicos, señala la Confederación de Trabajadores de México (CTM). Un análisis realizado por la secretaría de economía de esa central obrera establece que es urgente que se comience a ejercer el gasto dirigido a la construcción de infraestructura, a fortalecer el salario, contener el desempleo, apoyar al campo, cuidar el mercado interno, preservar la educación y la salud. También hay que asegurarse de que los recursos sean suficientes, pues en el caso del programa para apoyar a las empresas en la aplicación de paros técnicos, y evitar con ello despidos, "no sólo hay lentitud en su ejecución, sino que el monto prometido, de dos mil millones de pesos, es a todas luces insuficiente frente a una realidad económica que de manera vertiginosa está alimentando el círculo vicioso que erosiona a las empresas, incrementa el desempleo y debilita el mercado interno". Aunque la CTM reconoce la disposición del gobierno federal para aplicar medidas anticíclicas y mantener una posición positiva frente a los efectos de visiones pesimistas, señala que se debe ser realista frente a una conmoción económica cuyas dimensiones y consecuencias aún no han sido cabalmente valoradas por los expertos y los organismos financieros internacionales. "Por eso hay que estimar objetivamente la magnitud de la crisis y también su naturaleza." El documento señala que las peores consecuencias serán padecidas por los países que no sepan responder a los desafíos con oportunidad, energía y unidad, lo que en México sólo podrá alcanzarse si el Estado asume y cumple con la responsabilidad de proteger a las mayorías y defender el interés nacional. Asimismo, el texto advierte que en algunos sectores gubernamentales "poco sensibles ante los efectos sociales y los riesgos de la crisis", existe la intención de encontrar una oportunidad para introducir cambios regresivos en las leyes y las instituciones encargadas de promover la justicia social. En ese sentido, el texto menciona algunas reformas planteadas en el Congreso de la Unión para modificar la legislación del Infonavit y del IMSS, en las cuales se comprometen aspectos de carácter social de esas instituciones. "Un sentido de elemental prudencia aconsejaría no precipitar reformas cuyos efectos serían imprevisibles." Finalmente señala que las políticas anticíclicas deben encontrar sustento y proyección en reformas que obedezcan a los imperativos nacionales y que representen la superación de las causas y efectos de la crisis.